

Despliegue electoral por primarias en Magallanes

157 mil votantes, 34 locales de votación y 177 mesas se preparan para los comicios

● El Servel confirmó todos los detalles logísticos, la distribución de locales y mesas, y el rol de vocales para las elecciones primarias de este domingo 29 de junio en la región.

Fernando Cumare

periodistas@elpinguino.com

En conversación con la directora regional del Servel, María Teresa Kuzmanic, se despejaron todos los aspectos logísticos de cara a las elecciones primarias presidenciales de este domingo 29 de junio en la Región de Magallanes.

La jornada electoral contará con 157.359 votantes habilitados, quienes podrán sufragar en un total de 34 locales de votación distribuidos en las distintas comunas de la región, con 177 mesas electorales habilitadas.

Inicio del proceso logístico

Uno de los aspectos más relevantes es que la entrega oficial de los locales de votación a las Fuerzas Armadas, encargadas del resguardo del proceso, se realizará el viernes 27 de junio a las 9:00 de la mañana. Desde ese momento, se inicia toda la logística previa para que los recintos estén debidamente acondicionados al inicio de la

jornada de votación el domingo a las 8:00 horas.

Kuzmanic explicó que la ley originalmente fija como horario de entrega la medianoche del día jueves, pero que esto se ajustó a las 9:00 horas del día siguiente para facilitar la entrega formal de los establecimientos, considerando la dificultad de coordinar con el personal a cargo de los recintos a altas horas de la madrugada. "A las 9, quien entrega los colegios lo hace con todo listo", señaló.

Distribución de locales y mesas

En Punta Arenas funcionarán 19 locales de votación, destacando la Escuela 18 de Septiembre (12 mesas), la Escuela General Manuel Bulnes (11), la Escuela Hernando de Magallanes (10) y el Liceo Politécnico Raúl Silva Henríquez (13 mesas).

A su vez, Natales contará con seis locales, entre ellos el Polideportivo Municipal (5 mesas) y el Liceo Luis Cruz Martínez (9), mientras que en Porvenir se instalarán cinco mesas en el Liceo Hernando de Magallanes.

De manera extraoficial se conoció que el Presidente Gabriel Boric viajará a Punta Arenas para participar de estos comicios, ejerciendo su derecho al voto en el Liceo Industrial Armando Quezada.

El resto de las comunas mantiene al menos un local habilitado, con una o dos mesas, incluyendo los recintos más extremos como Puerto Edén, Cabo de Hornos, Primavera, Timaukel, Río Verde, San Gregorio, Torres del Paine y la Antártica.

Vocales de mesa y multas por inasistencia

Los vocales designados por las juntas electorales deberán presentarse puntualmente, bajo sanción económica en caso de inasistencia injustificada.

Quienes no concurren serán denunciados al tribunal correspondiente, y se exponen a multas

que van desde los 137 mil pesos hasta los 549 mil pesos aproximadamente. Adicionalmente se conoció que los vocales recibirán cerca de 28 mil pesos de compensación por su labor.

Kuzmanic explicó que en estas primarias la participación es voluntaria para los electores, pero el rol de los vocales sigue siendo obligatorio. Además, se permite la incorporación de voluntarios, siempre que voten en la misma mesa o al menos en el mismo local.

Mesas reducidas y reubicación de colegios escrutadores

Por tratarse de primarias, la ley autoriza al Servel a reducir el número de mesas, asignando hasta 1.000 personas por padrón, a diferencia de las 400 habituales. Este ajuste busca optimizar recursos considerando la menor participación habitual en este tipo de comicios.

En cuanto a los colegios escrutadores - que funcionan al día siguiente de la elección - el Ministerio de Educación solicitó que no se usen establecimientos educacionales para este fin, para

no interrumpir las clases. Así, en Punta Arenas el recuento se hará en el Gimnasio Fiscal o el centro "Vivir Sano", en Natales en una sede deportiva, en Porvenir en el Albergue Municipal, y en Cabo de Hornos en el museo de Puerto Williams.

Otros aspectos logísticos

Desde el Servel hubo preocupación por aspectos prácticos, como la calefacción de los locales, considerando que la elección coincide

con el inicio de las vacaciones escolares y las bajas temperaturas. Asimismo, se coordinan esfuerzos para asegurar el buen funcionamiento del transporte público para que los vocales lleguen a tiempo antes de la apertura de las mesas.

Por último, se confirmó que se mantendrán todas las facilidades de asistencia a personas con discapacidad y que los votantes contarán con asesoría en los accesos a los locales, para apoyarlos en sus requerimientos.

**VENDO
TERRENO**
Kilómetro 29 norte,
Cabo Negro.
Tratar en el celular
+56996401164